
Présent de l’indicatif
Le présent de l'indicatif est un temps utilisé en français
pour parler de ce qui se passe maintenant, des actions
habituelles, et des vérités générales. Voici quelques
utilisations simples :

1. Actions actuelles
Le présent de l’indicatif décrit ce qui se passe en ce
moment.

Exemples :
- Je mange une pomme. (I am eating an apple.)
- Il regarde la télévision. (He is watching TV.)

2. Actions habituelles
Le présent de l’indicatif parle aussi des actions que l’on
fait régulièrement.

Exemples :



- Tous les jours, elle va à l'école. (Every day, she goes to
school.)
- Nous lisons le journal chaque matin. (We read the
newspaper every morning.)

3. Vérités générales
Le présent de l’indicatif exprime des faits toujours vrais.

Exemples :
- La terre tourne autour du soleil. (The earth orbits the
sun.)
- L'eau bout à 100 degrés. (Water boils at 100 degrees.)



Les verbes en er (premier groupe)
Les verbes du premier groupe en français sont ceux
dont l'infinitif se termine par -er. Ils suivent un modèle
de conjugaison régulier. Voici comment les conjuguer
au présent de l'indicatif avec des exemples.

Conjugaison au Présent de l'Indicatif

Modèle de conjugaison : parler (to speak)

1. Je parle (I speak)
2. Tu parles (You speak, singular informal)
3. Il/Elle/On parle (He/She/We speak)
4. Nous parlons (We speak)
5. Vous parlez (You speak, formal or plural)
6. Ils/Elles parlent (They speak)

Étapes de la Conjugaison

1. Retirer la terminaison -er de l'infinitif pour obtenir le
radical :



- parler→ parl-

2. Ajouter les terminaisons :
- Je -e
- Tu -es
- Il/Elle/On -e
- Nous -ons
- Vous -ez
- Ils/Elles -ent

Exemples avec d'autres verbes en -er

1. Aimer (to love/to like)

- J’aime (I love/like)
- Tu aimes (You love/like)
- Il/Elle/On aime (He/She/We love/like)
- Nous aimons (We love/like)
- Vous aimez (You love/like)
- Ils/Elles aiment (They love/like)



2. Manger (to eat)

- Je mange (I eat)
- Tu manges (You eat)
- Il/Elle/On mange (He/She/We eat)
- Nous mangeons (We eat)
- Vous mangez (You eat)
- Ils/Elles mangent (They eat)

3. Travailler (to work)

- Je travaille (I work)
- Tu travailles (You work)
- Il/Elle/On travaille (He/She/We work)
- Nous travaillons (We work)
- Vous travaillez (You work)
- Ils/Elles travaillent (They work)

Exemples de Phrases

1. Parler



- Je parle français. (I speak French.)
- Nous parlons avec le professeur. (We are speaking

with the teacher.)

2. Aimer
- Tu aimes la musique ? (Do you like music?)
- Ils aiment les chiens. (They like dogs.)

3. Manger
- Elle mange une pomme. (She is eating an apple.)
- Vous mangez au restaurant ce soir ? (Are you eating

at the restaurant tonight?)

4. Travailler
- Il travaille à la maison. (He works at home.)
- Nous travaillons ensemble. (We work together.)



Quelques verbes usuels (être, avoir, faire,
s’appeler)
Voici quelques verbes usuels au présent de l’indicatif
avec des explications simples et des exemples.

1. Être (to be)
Le verbe être est utilisé pour décrire des états ou des
caractéristiques.

Je suis
Tu es
Il, elle, on est
Nous sommes
Vous êtes
Ils, elles sont

Exemples :
- Je suis étudiant. (I am a student.)
- Elle est contente. (She is happy.)

2. Avoir (to have)



Le verbe avoir est utilisé pour exprimer la possession ou
pour parler de l'âge.

Avoir
J’ai
Tu as
Il, elle, on a
Nous avons
Vous avez
Ils, elles ont

Exemples :
- J'ai un chien. (I have a dog.)
- Il a 10 ans. (He is 10 years old.)

3. Faire (to do/make)
Le verbe faire est utilisé pour parler d’activités ou
d’actions.



Faire

Je fais
Tu fais
Il, elle, on fait
Nous faisons
Vous faites
Ils, elles font

Exemples :
- Je fais mes devoirs. (I am doing my homework.)
- Nous faisons du sport. (We do sports.)

4. S'appeler (to be called)
Le verbe s'appeler est utilisé pour dire comment on
s'appelle ou pour demander le nom de quelqu’un.



S’appeler

Je m’appelle
Tu t’appelles
Il, elle s’appelle
Nous nous appelons
Vous vous appelez
Ils, elles s’appellant

Exemples :
- Je m'appelle Marie. (My name is Marie.)
- Comment tu t'appelles ? (What is your name?)



Le verbe comprendre
Le verbe comprendre (to understand) est un verbe
irrégulier. Voici comment il est utilisé au présent de
l'indicatif avec des exemples simples.

Conjugaison de Comprendre
- Je comprends (I understand)
- Tu comprends (You understand)
- Il/Elle/On comprend (He/She/We understand)
- Nous comprenons (We understand)
- Vous comprenez (You understand)
- Ils/Elles comprennent (They understand)

Utilisation et Exemples

1. Actions actuelles
- Je comprends la leçon. (I understand the lesson.)
- Est-ce que tu comprends le film ? (Do you

understand the movie?)

2. Vérités générales



- Nous comprenons l'importance de l'environnement.
(We understand the importance of the environment.)
- Ils comprennent bien le français. (They understand

French well.)
- Je ne comprends pas



Le conditionnel de politesse “je voudrais”
Le conditionnel est souvent utilisé en français pour
exprimer des demandes ou des souhaits de manière
polie. "Je voudrais" est une forme courante du verbe
vouloir au conditionnel présent.

Utilisation de "Je Voudrais"
"Je voudrais" est utilisé pour demander quelque chose
ou exprimer un désir de manière plus polie et douce que
"Je veux".

Exemples :
1. Pour demander quelque chose poliment :
- Je voudrais un café, s'il vous plaît. (I would like a

coffee, please.)
- Je voudrais un renseignement. (I would like some

information.)

2. Pour exprimer un souhait :
- Je voudrais visiter Paris un jour. (I would like to visit

Paris someday.)



- Je voudrais apprendre le français. (I would like to
learn French.)



Les pronoms personnels sujet
Les pronoms personnels sujet sont utilisés pour
remplacer le sujet d’une phrase. Ils indiquent qui fait
l’action du verbe.

Liste des Pronoms Personnels Sujet

1. Je (I)
2. Tu (You - singular, informal)
3. Il (He)
4. Elle (She)
5. On (One, We - informal)
6. Nous (We)
7. Vous (You - singular formal or plural)
8. Ils (They - masculine or mixed group)
9. Elles (They - feminine)

Utilisation et Exemples

1. Je (I)
- Je suis étudiant. (I am a student.)



- Je parle anglais. (I speak English.)

2. Tu (You - singular, informal)
- Tu as un chien. (You have a dog.)
- Tu habites ici. (You live here.)

3. Il (He)
- Il est content. (He is happy.)
- Il travaille à Paris. (He works in Paris.)

4. Elle (She)
- Elle aime la musique. (She likes music.)
- Elle joue au tennis. (She plays tennis.)

5. On (One, We - informal)
- On va au cinéma ? (Shall we go to the cinema?)
- On parle français ici. (We speak French here.)

6. Nous (We)
- Nous sommes amis. (We are friends.)
- Nous allons à l'école. (We go to school.)



7. Vous (You - singular formal or plural)
- Vous êtes professeur. (You are a teacher - formal)
- Vous avez une question ? (Do you have a question?

- plural or formal)

8. Ils (They - masculine or mixed group)
- Ils jouent au football. (They play soccer.)
- Ils sont en vacances. (They are on vacation.)

9. Elles (They - feminine)
- Elles aiment danser. (They like to dance.)
- Elles travaillent ensemble. (They work together.)



Les pronoms toniques
Les pronoms toniques sont utilisés pour insister sur une
personne, après des prépositions, pour répondre à des
questions, et après "et". Voici une liste complète des
pronoms toniques avec des exemples supplémentaires.

Liste des Pronoms Toniques

1. Moi (Me)
2. Toi (You - singular, informal)
3. Lui (Him)
4. Elle (Her)
5. Nous (Us)
6. Vous (You - singular formal or plural)
7. Eux (Them - masculine or mixed group)
8. Elles (Them - feminine)

Utilisation et Exemples

1. Après une préposition :
- Viens avec moi. (Come with me.)



- Il parle de toi. (He is talking about you.)
- C'est pour elle. (It's for her.)

2. Pour insister ou mettre l'accent :
- Moi, je préfère le chocolat. (Me, I prefer chocolate.)
- Lui, il aime le sport. (Him, he likes sports.)

3. Après "c'est" :
- C'est nous. (It's us.)
- Ce sont eux. (It's them.)

4. Pour répondre à une question :
- Qui veut du café ? Moi ! (Who wants coffee? Me!)
- Qui vient avec nous ? Elle ! (Who is coming with us?

Her!)

5. Après "et" pour insister :
- Toi et moi, nous sommes amis. (You and I, we are

friends.)
- Lui et elle sont collègues. (He and she are

colleagues.)



6. Avec "et toi" et "et vous" :
- Je vais bien, et toi ? (I am fine, and you?)
- Nous partons en vacances, et vous ? (We are going

on vacation, and you?)



Les phrases interrogatives (trois formes)
En français, il existe trois manières courantes de poser
une question simple : par intonation, avec "est-ce que",
et par inversion du sujet et du verbe. Voici une
explication simple pour chaque forme avec des
exemples.

1. L'Intonation
La forme la plus simple consiste à utiliser l'intonation
montante à la fin d'une phrase déclarative.

Structure :
- Sujet + Verbe + Complément

Exemples :
- Tu parles français ? (Do you speak French?)
- Il vient demain ? (Is he coming tomorrow?)

2. "Est-ce que"
Cette forme utilise "est-ce que" au début de la phrase.
C'est une façon polie et courante de poser une question.



Structure :
- Est-ce que + Sujet + Verbe + Complément

Exemples :
- Est-ce que tu parles français ? (Do you speak French?)
- Est-ce qu'il vient demain ? (Is he coming tomorrow?)

3. L'Inversion
Pour cette forme, on inverse le sujet et le verbe, en
ajoutant un trait d'union entre eux. Cette forme est plus
formelle.

Structure :
- Verbe + Sujet + Complément

Exemples :
- Parles-tu français ? (Do you speak French?)
- Vient-il demain ? (Is he coming tomorrow?)



Les formes interrogatives est-ce que / qu'est-ce
que
En français, les formes interrogatives "est-ce que" et
"qu'est-ce que" sont couramment utilisées pour poser
des questions. Voici une explication simple de chaque
forme avec des exemples.

1. "Est-ce que"
"Est-ce que" est utilisé pour poser une question simple.
On le place au début de la phrase.

Structure :
- Est-ce que + Sujet + Verbe + Complément

Exemples :
- Est-ce que tu parles français ? (Do you speak French?)
- Est-ce que Marie vient demain ? (Is Marie coming
tomorrow?)
- Est-ce que nous allons au cinéma ce soir ? (Are we
going to the cinema tonight?)



2. "Qu'est-ce que"
"Qu'est-ce que" est utilisé pour poser des questions sur
des objets, des actions ou des situations. Il se place au
début de la phrase pour demander "quoi" ou "que".

Structure :
- Qu'est-ce que + Sujet + Verbe + Complément

Exemples :
- Qu'est-ce que tu fais ? (What are you doing?)
- Qu'est-ce que c'est ? (What is it?)
- Qu'est-ce que Paul mange ? (What is Paul eating?)

Résumé des Formes Interrogatives

1. Est-ce que : Utilisé pour poser des questions
simples.
- Est-ce que tu aimes la musique ? (Do you like

music?)
- Est-ce que vous avez un stylo ? (Do you have a

pen?)



2. Qu'est-ce que : Utilisé pour poser des questions sur
des objets, des actions ou des situations.
- Qu'est-ce que tu veux ? (What do you want?)
- Qu'est-ce que nous regardons ? (What are we

watching?)



Les adjectifs interrogatifs
Les adjectifs interrogatifs sont utilisés pour poser des
questions sur la nature, la qualité ou la quantité de
quelque chose. En français, les principaux adjectifs
interrogatifs sont quel, quelle, quels, et quelles.

1. Quel (masculin singulier)
Quel est utilisé pour poser une question sur un nom
masculin singulier.

Exemples :
- Quel jour sommes-nous ? (What day is it?)
- Quel film veux-tu voir ? (Which movie do you want to
see?)

2. Quelle (féminin singulier)
Quelle est utilisé pour poser une question sur un nom
féminin singulier.

Exemples :
- Quelle heure est-il ? (What time is it?)



- Quelle robe préfères-tu ? (Which dress do you prefer?)

3. Quels (masculin pluriel)
Quels est utilisé pour poser une question sur un nom
masculin pluriel.

Exemples :
- Quels livres lis-tu ? (Which books are you reading?)
- Quels sports pratiques-tu ? (Which sports do you
play?)

4. Quelles (féminin pluriel)
Quelles est utilisé pour poser une question sur un nom
féminin pluriel.

Exemples :
- Quelles langues parles-tu ? (Which languages do you
speak?)
- Quelles fleurs aimes-tu ? (Which flowers do you like?)

Utilisation et Exemples Complémentaires



1. Quel + nom masculin singulier
- Quel est ton prénom ? (What is your first name?)
- Quel livre as-tu choisi ? (Which book did you

choose?)

2. Quelle + nom féminin singulier
- Quelle est ta couleur préférée ? (What is your

favorite color?)
- Quelle voiture préfères-tu ? (Which car do you

prefer?)

3. Quels + nom masculin pluriel
- Quels sont tes projets pour demain ? (What are your

plans for tomorrow?)
- Quels fruits aimes-tu ? (Which fruits do you like?)

4. Quelles + nom féminin pluriel
- Quelles sont tes matières préférées ? (What are your

favorite subjects?)



- Quelles chaussures veux-tu acheter ? (Which shoes
do you want to buy?)



Les articles définis / les articles indéfinis
En français, les articles définis et indéfinis sont utilisés
pour introduire des noms. Voici une explication simple
pour chaque type d'article avec des exemples.

Les Articles Définis
Les articles définis sont utilisés pour parler de quelque
chose de spécifique, que l'on connaît déjà ou qui est
unique. Ils sont :

1. Le (masculin singulier)
2. La (féminin singulier)
3. L' (masculin ou féminin singulier devant une voyelle
ou un "h" muet)
4. Les (masculin et féminin pluriel)

Exemples :
- Le chien est mignon. (The dog is cute.)
- La maison est grande. (The house is big.)
- L' école est fermée. (The school is closed.)



- Les enfants jouent dans le parc. (The children are
playing in the park.)

Les Articles Indéfinis
Les articles indéfinis sont utilisés pour parler de
quelque chose de non spécifique, ou de quelque chose
que l'on mentionne pour la première fois. Ils sont :

1. Un (masculin singulier)
2. Une (féminin singulier)
3. Des (masculin et féminin pluriel)

Exemples :
- J'ai un livre. (I have a book.)
- Elle veut une pomme. (She wants an apple.)
- Il y a des voitures dans la rue. (There are cars in the
street.)

Résumé des Articles

1. Articles Définis (The)



- Le (masculin singulier) : Le chat dort. (The cat is
sleeping.)
- La (féminin singulier) : La table est propre. (The

table is clean.)
- L' (devant voyelle ou "h" muet) : L'arbre est vert. (The

tree is green.)
- Les (pluriel) : Les livres sont intéressants. (The

books are interesting.)

2. Articles Indéfinis (A, An, Some)
- Un (masculin singulier) : J'ai un chien. (I have a dog.)
- Une (féminin singulier) : Elle mange une banane.

(She is eating a banana.)
- Des (pluriel) : Nous avons des amis. (We have

friends.)

Pratiquez en utilisant les articles définis et indéfinis
dans des phrases pour bien les maîtriser !



L’article “zéro” : être + profession
En français, quand on parle de sa profession, on n'utilise
pas d'article défini ou indéfini. On utilise ce qu'on
appelle l'article "zéro". Cela signifie qu'on omet l'article
devant le nom de la profession après le verbe être.

Structure
- Sujet + être + profession

Exemples

1. Je suis médecin. (I am a doctor.)
2. Tu es étudiant. (You are a student.)
3. Il est professeur. (He is a teacher.)
4. Elle est ingénieure. (She is an engineer.)
5. Nous sommes avocats. (We are lawyers.)
6. Vous êtes artistes. (You are artists.)
7. Ils sont mécaniciens. (They are mechanics.)
8. Elles sont infirmières. (They are nurses.)

Points Clés



- Pas d'article devant le nom de la profession après
être.
- Utilisez cette règle pour toutes les professions, que le
nom soit masculin, féminin, singulier ou pluriel.

Autres Exemples

1. Je suis architecte. (I am an architect.)
2. Elle est journaliste. (She is a journalist.)
3. Nous sommes dentistes. (We are dentists.)
4. Il est policier. (He is a policeman.)
5. Vous êtes comptables. (You are accountants.)



Les nombres cardinaux
Les nombres cardinaux sont utilisés pour compter ou
pour indiquer la quantité. Voici une liste des nombres
cardinaux de 0 à 20, puis les dizaines jusqu'à 100.

De 0 à 20

1. 0 - zéro
2. 1 - un
3. 2 - deux
4. 3 - trois
5. 4 - quatre
6. 5 - cinq
7. 6 - six
8. 7 - sept
9. 8 - huit
10. 9 - neuf
11. 10 - dix
12. 11 - onze
13. 12 - douze
14. 13 - treize



15. 14 - quatorze
16. 15 - quinze
17. 16 - seize
18. 17 - dix-sept
19. 18 - dix-huit
20. 19 - dix-neuf
21. 20 - vingt

Les Dizaines jusqu'à 100

1. 30 - trente
2. 40 - quarante
3. 50 - cinquante
4. 60 - soixante
5. 70 - soixante-dix
6. 80 - quatre-vingts
7. 90 - quatre-vingt-dix
8. 100 - cent

Exemples d'Utilisation



1. J'ai trois frères. (I have three brothers.)
2. Il y a vingt étudiants dans la classe. (There are twenty
students in the class.)
3. Elle a quatre-vingts livres. (She has eighty books.)
4. Nous habitons au numéro dix-sept. (We live at
number seventeen.)



Les adjectifs démonstratifs
Les adjectifs démonstratifs en français sont utilisés
pour montrer ou désigner spécifiquement une personne
ou une chose. Ils s'accordent en genre (masculin ou
féminin) et en nombre (singulier ou pluriel) avec le nom
qu'ils décrivent.

Liste des Adjectifs Démonstratifs

1. Ce (masculin singulier)
2. Cet (masculin singulier devant une voyelle ou un "h"
muet)
3. Cette (féminin singulier)
4. Ces (pluriel masculin et féminin)

Utilisation et Exemples

1. Ce (masculin singulier)
- Utilisé pour désigner un nom masculin singulier.
- Exemples :
- Ce livre est intéressant. (This book is interesting.)



- Ce chien est grand. (This dog is big.)

2. Cet (masculin singulier devant une voyelle ou un "h"
muet)
- Utilisé pour désigner un nom masculin singulier

commençant par une voyelle ou un "h" muet.
- Exemples :
- Cet arbre est vieux. (This tree is old.)
- Cet homme est gentil. (This man is kind.)

3. Cette (féminin singulier)
- Utilisé pour désigner un nom féminin singulier.
- Exemples :
- Cette maison est belle. (This house is beautiful.)
- Cette fleur est jolie. (This flower is pretty.)

4. Ces (pluriel masculin et féminin)
- Utilisé pour désigner des noms pluriels, qu'ils soient

masculins ou féminins.
- Exemples :



- Ces enfants jouent dans le parc. (These children
are playing in the park.)

- Ces voitures sont rapides. (These cars are fast.)

Résumé des Adjectifs Démonstratifs

- Ce : masculin singulier (devant une consonne)
- Ce garçon (This boy)
- Ce chat (This cat)

- Cet : masculin singulier (devant une voyelle ou un "h"
muet)
- Cet éléphant (This elephant)
- Cet hôtel (This hotel)

- Cette : féminin singulier
- Cette fille (This girl)
- Cette table (This table)

- Ces : pluriel (masculin et féminin)
- Ces livres (These books)



- Ces fleurs (These flowers)



L’accord masculin / féminin ; singulier / pluriel
En français, les adjectifs et certains autres mots doivent
s'accorder en genre (masculin ou féminin) et en nombre
(singulier ou pluriel) avec le nom qu'ils décrivent. Voici
une explication simple de ces accords avec des
exemples.

Accord des Adjectifs

1. Masculin Singulier :
- Un chat noir (A black cat)
- Un livre intéressant (An interesting book)

2. Féminin Singulier :
- Une chatte noire (A black cat, female)
- Une histoire intéressante (An interesting story)

3. Masculin Pluriel :



- Des chats noirs (Black cats)
- Des livres intéressants (Interesting books)

4. Féminin Pluriel :
- Des chattes noires (Black cats, female)
- Des histoires intéressantes (Interesting stories)

Formation des Adjectifs

1. Masculin Singulier→ Féminin Singulier :
- Souvent, on ajoute un -e à la fin de l'adjectif

masculin.
- Petit→ Petite (Small)
- Grand→ Grande (Big)

2. Singulier→ Pluriel :
- Souvent, on ajoute un -s à la fin de l'adjectif

singulier.
- Petit→ Petits (Small)
- Petite→ Petites (Small, feminine)
- Grand→ Grands (Big)



- Grande→ Grandes (Big, feminine)

Exceptions

1. Adjectifs se terminant déjà par -e :
- Jeune (Young) reste jeune au féminin.
- Jeunes pour le pluriel masculin et féminin.

2. Adjectifs se terminant par -s ou -x au masculin
singulier :
- Ils ne changent pas au pluriel masculin.
- Frais→ Frais (Fresh)
- Heureux→ Heureux (Happy)

3. Adjectifs irréguliers :
- Blanc→ Blanche (White)
- Vieux→ Vieille (Old)

Exemples Complémentaires

1. Masculin Singulier :



- Un homme intelligent (An intelligent man)
- Un chien fidèle (A loyal dog)

2. Féminin Singulier :
- Une femme intelligente (An intelligent woman)
- Une chienne fidèle (A loyal dog, female)

3. Masculin Pluriel :
- Des hommes intelligents (Intelligent men)
- Des chiens fidèles (Loyal dogs)

4. Féminin Pluriel :
- Des femmes intelligentes (Intelligent women)
- Des chiennes fidèles (Loyal dogs, female)



L'accord des adjectifs de nationalité
Les adjectifs de nationalité en français s'accordent en
genre (masculin ou féminin) et en nombre (singulier ou
pluriel) avec le nom qu'ils décrivent. Voici comment ces
accords fonctionnent avec des exemples.

Formation des Adjectifs de Nationalité

1. Masculin Singulier :
- français (French)
- espagnol (Spanish)
- italien (Italian)
- allemand (German)

2. Féminin Singulier :
- Souvent, on ajoute un -e à la fin de l'adjectif

masculin.
- français→ française
- espagnol→ espagnole
- italien→ italienne
- allemand→ allemande



3. Masculin Pluriel :
- Souvent, on ajoute un -s à la fin de l'adjectif

masculin singulier.
- français→ français
- espagnol→ espagnols
- italien→ italiens
- allemand→ allemands

4. Féminin Pluriel :
- Souvent, on ajoute -es à la fin de l'adjectif masculin

singulier.
- français→ françaises
- espagnol→ espagnoles
- italien→ italiennes
- allemand→ allemandes

Exemples

1. Masculin Singulier :
- Il est français. (He is French.)



- Juan est espagnol. (Juan is Spanish.)

2. Féminin Singulier :
- Elle est française. (She is French.)
- Maria est espagnole. (Maria is Spanish.)

3. Masculin Pluriel :
- Ils sont français. (They are French.)
- Les garçons sont espagnols. (The boys are

Spanish.)

4. Féminin Pluriel :
- Elles sont françaises. (They are French.)
- Les filles sont espagnoles. (The girls are Spanish.)

Particularités et Exceptions

1. Adjectifs de nationalité terminés par -e au masculin :
- belge reste belge pour le féminin.
- suédois (Swedish)→ suédoise (feminine), suédois

(masculine plural), suédoises (feminine plural).



2. Adjectifs de nationalité terminés par -ien :
- Ajoutez -ne pour le féminin.
- canadien→ canadienne (feminine), canadiens

(masculine plural), canadiennes (feminine plural).

3. Adjectifs irréguliers :
- grec (Greek)→ grecque (feminine), grecs

(masculine plural), grecques (feminine plural).

- Masculin Singulier : aucun ajout
- Féminin Singulier : ajoutez -e
- Masculin Pluriel : ajoutez -s
- Féminin Pluriel : ajoutez -es
- Attention aux exceptions et aux adjectifs irréguliers.



Les phrases affirmatives et négatives.
En français, les phrases affirmatives et négatives
permettent de dire si une information est vraie ou
fausse. Voici comment les former avec des exemples
simples.

1. Les Phrases Affirmatives

Les phrases affirmatives déclarent une action, un état
ou une information positive.

Structure :
- Sujet + Verbe + Complément

Exemples :
- Je mange une pomme. (I am eating an apple.)
- Il est content. (He is happy.)
- Nous allons à l'école. (We are going to school.)

2. Les Phrases Négatives



Les phrases négatives expriment une action, un état ou
une information négative. En français, on utilise
généralement ne... pas pour former la négation. Ne se
place avant le verbe, et pas se place après le verbe.

Structure :
- Sujet + ne + Verbe + pas + Complément

Exemples :
- Je ne mange pas de pomme. (I am not eating an
apple.)
- Il n'est pas content. (He is not happy.)
- Nous n'allons pas à l'école. (We are not going to
school.)

Négation avec des Articles Indéfinis

Quand on utilise des articles indéfinis (un, une, des)
dans une phrase négative, ces articles deviennent de ou
d'.



Exemples :
- Affirmative : J'ai un chien. (I have a dog.)
- Négative : Je n'ai pas de chien. (I don't have a dog.)

Négation avec des Articles Définis

Les articles définis (le, la, les) ne changent pas dans les
phrases négatives.

Exemples :
- Affirmative : J'aime le chocolat. (I like chocolate.)
- Négative : Je n'aime pas le chocolat. (I don't like
chocolate.)

Résumé

1. Phrases Affirmatives :
- Je mange une pomme.
- Il est content.
- Nous allons à l'école.



2. Phrases Négatives :
- Je ne mange pas de pomme.
- Il n'est pas content.
- Nous n'allons pas à l'école.

Exemples Complémentaires

1. Affirmative : Elle parle français. (She speaks French.)
- Négative : Elle ne parle pas français. (She does not

speak French.)

2. Affirmative : Ils ont des amis. (They have friends.)
- Négative : Ils n'ont pas d'amis. (They do not have

friends.)

3. Affirmative : Vous aimez la musique. (You like
music.)
- Négative : Vous n'aimez pas la musique. (You do not

like music.)



Le complément du nom avec “de” -
l’appartenance
En français, on utilise le complément du nom avec "de"
pour indiquer l'appartenance ou la relation entre deux
noms. Cela permet de montrer à qui ou à quoi
appartient quelque chose.

Structure de Base

- Nom + de + Nom

Exemples Simples

1. Le livre de Marie (Marie’s book)
- Ce livre appartient à Marie.
- Exemple : C'est le livre de Marie. (It is Marie's book.)

2. La voiture du professeur (The teacher's car)
- Cette voiture appartient au professeur.
- Exemple : Voici la voiture du professeur. (Here is the

teacher's car.)



3. La maison des parents (The parents' house)
- Cette maison appartient aux parents.
- Exemple : Nous allons à la maison des parents. (We

are going to the parents' house.)

Articles Contractés

Quand de est suivi de le ou les, ils se contractent en du
ou des :

1. du (de + le)
- La chambre du garçon (The boy's room)
- Exemple : C'est la chambre du garçon. (This is the

boy's room.)

2. des (de + les)
- Les jouets des enfants (The children's toys)
- Exemple : Voici les jouets des enfants. (Here are the

children's toys.)



Autres Exemples

1. Le chien de Paul (Paul's dog)
- Ce chien appartient à Paul.
- Exemple : C'est le chien de Paul. (It is Paul's dog.)

2. Le sac de la femme (The woman's bag)
- Ce sac appartient à la femme.
- Exemple : Voici le sac de la femme. (Here is the

woman's bag.)

3. Les clés du voisin (The neighbor's keys)
- Ces clés appartiennent au voisin.
- Exemple : Ce sont les clés du voisin. (These are the

neighbor's keys.)

4. Les cahiers des étudiants (The students' notebooks)
- Ces cahiers appartiennent aux étudiants.
- Exemple : Voici les cahiers des étudiants. (Here are

the students' notebooks.)



Les adjectifs possessifs

Les adjectifs possessifs en français sont utilisés pour
indiquer à qui appartient quelque chose. Ils s'accordent
en genre (masculin ou féminin) et en nombre (singulier
ou pluriel) avec le nom qu'ils décrivent.

Les Adjectifs Possessifs

1. Pour le possesseur singulier :

- Masculin Singulier :
- Mon (my)
- Ton (your, informal)
- Son (his/her/its)

- Féminin Singulier :
- Ma (my)
- Ta (your, informal)
- Sa (his/her/its)



- Singulier devant une voyelle ou un "h" muet
(masculin et féminin) :

- Mon (my)
- Ton (your, informal)
- Son (his/her/its)

- Pluriel :
- Mes (my)
- Tes (your, informal)
- Ses (his/her/its)

2. Pour le possesseur pluriel :

- Masculin et Féminin Singulier :
- Notre (our)
- Votre (your, formal or plural)
- Leur (their)

- Pluriel :
- Nos (our)
- Vos (your, formal or plural)



- Leurs (their)

Exemples

1. Possesseur singulier :

- Masculin Singulier :
- Mon frère (My brother)
- Ton livre (Your book, informal)
- Son chien (His/her dog)

- Féminin Singulier :
- Ma sœur (My sister)
- Ta maison (Your house, informal)
- Sa voiture (His/her car)

- Singulier devant une voyelle ou un "h" muet :
- Mon amie (My friend, female)
- Ton histoire (Your story, informal)
- Son école (His/her school)



- Pluriel :
- Mes parents (My parents)
- Tes amis (Your friends, informal)
- Ses idées (His/her ideas)

2. Possesseur pluriel :

- Masculin et Féminin Singulier :
- Notre professeur (Our teacher)
- Votre chat (Your cat, formal or plural)
- Leur maison (Their house)

- Pluriel :
- Nos enfants (Our children)
- Vos voitures (Your cars, formal or plural)
- Leurs amis (Their friends)

Résumé

- Masculin Singulier : mon, ton, son
- Féminin Singulier : ma, ta, sa



- Devant une voyelle ou un "h" muet : mon, ton, son
- Pluriel : mes, tes, ses

- Pour le possesseur pluriel (singulier) : notre, votre, leur
- Pour le possesseur pluriel (pluriel) : nos, vos, leurs



Les articles partitifs (du, de la, de l’… )
Les articles partitifs sont utilisés en français pour
indiquer une quantité indéfinie ou non spécifiée de
quelque chose. Ils sont généralement utilisés avec des
noms non comptables (substances ou matières) et des
noms abstraits.

Les Articles Partitifs

1. Du (de + le) : Utilisé avec des noms masculins
singuliers.
- Exemples :
- Je voudrais du pain. (I would like some bread.)
- Il boit du lait. (He drinks some milk.)

2. De la : Utilisé avec des noms féminins singuliers.
- Exemples :
- Elle mange de la salade. (She eats some salad.)
- Nous avons de la chance. (We are lucky.)



3. De l' : Utilisé avec des noms singuliers commençant
par une voyelle ou un "h" muet (masculin ou féminin).
- Exemples :
- Tu veux de l'eau ? (Do you want some water?)
- Ils prennent de l'huile. (They take some oil.)

Particularités

1. Négation : Lorsque la phrase est négative, les articles
partitifs deviennent de ou d'.
- Exemples :
- Affirmatif : Je mange du fromage. (I eat some

cheese.)
- Négatif : Je ne mange pas de fromage. (I do not

eat any cheese.)

2. Expressions de quantité : Après des expressions de
quantité (comme beaucoup, peu, assez, etc.), les
articles partitifs deviennent également de ou d'.
- Exemples :
- Beaucoup de pain (A lot of bread)



- Un peu d'eau (A little water)

Exemples Complémentaires

1. Du (masculin singulier) :
- Il achète du fromage. (He buys some cheese.)
- Je bois du vin. (I drink some wine.)

2. De la (féminin singulier) :
- Elle veut de la soupe. (She wants some soup.)
- Il fait de la musique. (He makes some music.)

3. De l' (devant une voyelle ou un "h" muet) :
- Nous avons de l'argent. (We have some money.)
- Vous prenez de l'alcool ? (Do you take some

alcohol?)



Quelques adverbes de quantité
Les adverbes de quantité sont utilisés pour indiquer la
quantité ou l'intensité d'une action, d'un objet ou d'un
état. Voici quelques adverbes de quantité courants avec
des explications et des exemples.

Liste des Adverbes de Quantité

1. Un peu (a little)
2. Beaucoup (a lot, much, many)
3. Assez (enough)
4. Trop (too much, too many)
5. Peu (few, little)
6. Très (very)

Utilisation et Exemples

1. Un peu
- Utilisé pour indiquer une petite quantité.
- Exemples :
- J'ai un peu de temps. (I have a little time.)



- Elle parle un peu français. (She speaks a little
French.)

2. Beaucoup
- Utilisé pour indiquer une grande quantité.
- Exemples :
- Il mange beaucoup de fruits. (He eats a lot of fruit.)
- Nous avons beaucoup de travail. (We have a lot of

work.)

3. Assez
- Utilisé pour indiquer une quantité suffisante.
- Exemples :
- Il y a assez de chaises pour tout le monde. (There

are enough chairs for everyone.)
- Tu as assez mangé ? (Have you eaten enough?)

4. Trop
- Utilisé pour indiquer une quantité excessive.
- Exemples :



- Elle a trop de devoirs. (She has too much
homework.)

- C'est trop difficile pour moi. (It’s too difficult for
me.)

5. Peu
- Utilisé pour indiquer une petite quantité, souvent

insuffisante.
- Exemples :
- Il y a peu de gens dans le parc. (There are few

people in the park.)
- Elle a peu d'argent. (She has little money.)

6. Très
- Utilisé pour indiquer une grande intensité.
- Exemples :
- Il est très gentil. (He is very kind.)
- C'est très important. (It is very important.)

Exemples Complémentaires



1. Un peu :
- Nous avons un peu de lait. (We have a little milk.)
- Il fait un peu froid. (It is a little cold.)

2. Beaucoup :
- Ils voyagent beaucoup. (They travel a lot.)
- J'aime beaucoup ce film. (I like this movie a lot.)

3. Assez :
- Il y a assez de place. (There is enough space.)
- Elle parle assez bien anglais. (She speaks English

well enough.)

4. Trop :
- Il y a trop de bruit ici. (There is too much noise here.)
- Elle mange trop de chocolat. (She eats too much

chocolate.)

5. Peu :
- Nous avons peu de temps. (We have little time.)



- Il y a peu d'étudiants dans la classe. (There are few
students in the class.)

6. Très :
- Elle est très intelligente. (She is very intelligent.)
- Il fait très chaud aujourd'hui. (It is very hot today.)



La localisation temporelle : quelques adverbe de
temps (maintenant, ce matin, demain )
Les adverbes de temps sont utilisés pour indiquer
quand une action se produit. Voici quelques adverbes
de temps courants avec des explications et des
exemples.

Liste des Adverbes de Temps

1. Maintenant (now)
2. Ce matin (this morning)
3. Cet après-midi (this afternoon)
4. Ce soir (this evening)
5. Aujourd'hui (today)
6. Demain (tomorrow)
7. Hier (yesterday)

Utilisation et Exemples

1. Maintenant



- Utilisé pour indiquer une action qui se passe au
moment présent.
- Exemples :
- Je fais mes devoirs maintenant. (I am doing my

homework now.)
- Maintenant, il pleut. (It is raining now.)

2. Ce matin
- Utilisé pour parler d'une action qui se produit le

matin du jour actuel.
- Exemples :
- Ce matin, j'ai pris un café. (This morning, I had a

coffee.)
- Elle a étudié ce matin. (She studied this morning.)

3. Cet après-midi
- Utilisé pour parler d'une action qui se produit

l'après-midi du jour actuel.
- Exemples :
- Nous allons au parc cet après-midi. (We are going

to the park this afternoon.)



- Cet après-midi, je vais faire du shopping. (This
afternoon, I am going shopping.)

4. Ce soir
- Utilisé pour parler d'une action qui se produit le soir

du jour actuel.
- Exemples :
- Nous dînons au restaurant ce soir. (We are dining

at the restaurant this evening.)
- Il y a un film à la télé ce soir. (There is a movie on

TV this evening.)

5. Aujourd'hui
- Utilisé pour indiquer une action qui se produit le jour

actuel.
- Exemples :
- Aujourd'hui, il fait beau. (Today, the weather is

nice.)
- Je vais au marché aujourd'hui. (I am going to the

market today.)



6. Demain
- Utilisé pour indiquer une action qui se produit le jour

suivant.
- Exemples :
- Demain, nous partons en vacances. (Tomorrow, we

are going on vacation.)
- Elle a un examen demain. (She has an exam

tomorrow.)

7. Hier
- Utilisé pour indiquer une action qui s'est produite le

jour précédent.
- Exemples :
- Hier, il a plu toute la journée. (Yesterday, it rained all

day.)
- Nous avons visité un musée hier. (We visited a

museum yesterday.)



La localisation spatiale : venir de / habiter à, au,
en, pays ou ville
En français, pour exprimer la provenance et le lieu de
résidence, on utilise différentes prépositions selon que
l'on parle d'une ville ou d'un pays. Voici les règles de
base pour utiliser venir de et habiter à, au, en.

1. Venir de (to come from)

Venir de est utilisé pour indiquer la provenance. La
préposition de change en fonction du genre et du
nombre du lieu.

1. Venir de + ville
- Exemples :
- Je viens de Paris. (I come from Paris.)
- Elle vient de Londres. (She comes from London.)

2. Venir de + pays masculin singulier
- Exemples :
- Il vient du Canada. (He comes from Canada.)



- Nous venons du Japon. (We come from Japan.)

3. Venir de + pays féminin singulier
- Exemples :
- Elle vient de France. (She comes from France.)
- Je viens d'Espagne. (I come from Spain.)

4. Venir de + pays pluriel
- Exemples :
- Ils viennent des États-Unis. (They come from the

United States.)
- Vous venez des Pays-Bas. (You come from the

Netherlands.)

2. Habiter à, au, en (to live in)

Habiter à, au, en est utilisé pour indiquer le lieu de
résidence. La préposition change en fonction du lieu.

1. Habiter à + ville
- Exemples :



- J'habite à Paris. (I live in Paris.)
- Elle habite à Rome. (She lives in Rome.)

2. Habiter au + pays masculin singulier
- Exemples :
- Il habite au Canada. (He lives in Canada.)
- Nous habitons au Brésil. (We live in Brazil.)

3. Habiter en + pays féminin singulier
- Exemples :
- Elle habite en France. (She lives in France.)
- J'habite en Italie. (I live in Italy.)

4. Habiter aux + pays pluriel
- Exemples :
- Ils habitent aux États-Unis. (They live in the United

States.)
- Vous habitez aux Philippines. (You live in the

Philippines.)

Résumé des Règles



- Venir de (to come from)
- de + ville : Je viens de Paris.
- du + pays masculin : Il vient du Canada.
- de + pays féminin : Elle vient de France.
- des + pays pluriel : Ils viennent des États-Unis.

- Habiter à, au, en (to live in)
- à + ville : J'habite à Paris.
- au + pays masculin : Il habite au Canada.
- en + pays féminin : Elle habite en France.
- aux + pays pluriel : Ils habitent aux États-Unis.

Créez des phrases en utilisant ces structures pour bien
comprendre leur usage. Par exemple :

- D'où viens-tu ? Je viens de Rome.
- Où habites-tu ? J'habite à Rome.
- Mon ami vient du Japon.
- Ma sœur habite en Espagne.



Quelques articulateurs du discours : et / ou / alors

Les articulateurs du discours sont des mots ou des
expressions qui permettent de lier des idées entre elles.
Ils aident à structurer le discours et à clarifier les
relations entre les phrases. Voici quelques articulateurs
courants : et, ou, alors.

1. Et (and)

Et est utilisé pour ajouter des informations ou des
idées. Il relie des mots, des phrases ou des propositions
qui sont de même nature ou de même importance.

Exemples :
- J'aime les pommes et les oranges. (I like apples and
oranges.)
- Il fait chaud et ensoleillé aujourd'hui. (It is hot and
sunny today.)

2. Ou (or)



Ou est utilisé pour présenter des choix ou des
alternatives. Il relie des mots, des phrases ou des
propositions entre lesquelles il faut choisir.

Exemples :
- Tu veux du thé ou du café ? (Do you want tea or
coffee?)
- Nous pouvons aller au cinéma ou au parc. (We can go
to the cinema or to the park.)

3. Alors (so, then)

Alors est utilisé pour indiquer une conséquence, une
conclusion, ou pour continuer un récit. Il peut signifier
"donc" ou "ensuite".

Exemples :
- Il pleut, alors prends ton parapluie. (It is raining, so
take your umbrella.)



- Nous avons fini de manger, alors nous pouvons partir.
(We have finished eating, so we can leave.)

- J'ai terminé mes devoirs, alors je peux jouer
maintenant. (I have finished my homework, so I can play
now.)


